
本报讯（记者 杨 光） 11月 20
日中午，有市民向本报反映，有人在
沙河中捕捞螺蛳，装了几大袋子，足
有上百斤。记者赶到现场看到，确实
有两个人拿着网在河里捕捞螺蛳，且
捞出的螺蛳已经装满了三个大袋子。

螺蛳可以食用，受到许多市民喜
爱。水产专家表示，螺蛳被誉为“水
体生物净化器”，过度捕捞会对生态
环境造成不良影响。

【现场】
捞出三大袋螺蛳

11月 20日中午，市民张先生联
系本报记者，说有人在沙河边大量捕
捞螺蛳。

11月 20日中午 2时许，记者站
在市区太行山路沙河大桥西边河堤上
看到，有一个年轻男子穿着捉鱼用防
水服站在水中，他身后有一个充气轮
胎，轮胎上放着一个盆。有一条绳
子，一头系在轮胎上，另一头绑在男
子身上。

这个男子手里拿着一个网兜。只
见男子把网兜探入水中一会儿再提出
来，里面就有了不少螺蛳。然后，男
子把这些螺蛳放入身后盆子里。男子

沿着河边向东慢慢走，不一会儿，他
身后的盆里就装满了螺蛳。岸上还有
一名男子，以及几个袋子，一个方形
筛子。

这两个男子回到岸上后，把螺蛳
用筛子筛选，小一点的漏下来就扔到
水中，大的就装进袋子。记者看到，
螺蛳已经装满了三个袋子，至少有上
百斤。

记者问他们捞这么多螺蛳干什
么，一名男子说，螺蛳可以自己吃，
也可以卖了，如今的价格大概是一元
钱一斤。

【专家】
过度捕捞影响环境

记者了解到，炒螺蛳是一道特色
小吃，市区市场上的许多螺蛳来自沙
河。

但是，有市民告诉记者，炒螺蛳
一般夏季吃得比较多，这个时候是淡
季，不过我市有以炒螺蛳为招牌菜的
饭店，可能是向他们供应的。

市民张先生告诉记者，经常能看
到有人在河边捕捞螺蛳，这些人有专
业的工具，每次都能捞出不少，不知
道会不会对沙澧河生态环境造成影

响。
针对此事，记者咨询了市农业局

水产渔政站站长魏金锁。
记者获悉，螺蛳是一种淡水底栖

贝类，喜食有机碎屑、腐殖质、青苔
等，其分泌物能在短期内使水质变得
清爽，被誉为“水体生物净化器”。

魏金锁告诉记者，螺蛳是水质净
化者，还是一些鱼类的食物，有时候
一些候鸟也会吃，过度捕捞肯定会对
沙河生态环境造成一定的不良影响。

沙澧公园沙河一标段保安队长安
进告诉记者，根据今年 10月起实施
的《漯河市沙澧河风景名胜区条例》
相关规定，他们会对捕捞螺蛳的行为
进行制止。
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□文/图 本报记者 于文博

11月20日，家住市区文化路的
王先生向本报反映，他家空调外机
的支架上，被绑上了一条电缆，存
在安全隐患。

11月20日上午，记者对此事进
行了采访。

王先生家住文化路与建新路交
叉口附近。他家在二楼，空调外机
临街。绑在外机支架上的，是一条
南北走向的黑色电缆。空调外机所
在的位置是电缆的北头。站在王先
生家的楼下，只能看到这条电缆绑
在了支架上，却看不到之后的走
向。沿着电缆向南看，可以看到因
为距离附近居民楼较远，在距离空
调外机十米左右的地方，一根竹棍
成了这条电缆的另一个支点。

“我前一段时间生病住院了，回
家后就发现了这条电缆。这下面来
来往往的都是人，支架要支撑空调
外机，现在又绑上了电缆，万一哪
天出现意外，空调外机掉下来砸到
人咋办？”王先生担忧地说。

对于这条电缆的设置方式，一
些附近居民也有担忧。“你看看，这
么粗的电缆，用一根竹棍撑着，万
一哪一天棍子倒了电缆掉下来，多
危险啊！这电缆要是没用的话，就
赶紧拆掉，要是有用就好好安装一
下。这样对付，不是办法啊！”附近
一名住户说。

王先生告诉记者，他已经多方
打听电缆谁扯的，但没有人知道。
他希望有关部门或者企业看到这个
消息，尽快妥善处理这条存在安全
隐患的电缆。

□文/图 本报记者 王 辉 实习生 何 爽

一条五六米宽的路，近一半被划为停车
位，剩下一半过车。三个小区的居民，挤这
半条路已经很辛苦了，怎奈路上还有一家幼
儿园，于是，早晚高峰时段，那是“相当”
堵！

这究竟是怎样的一条路？为何这般堵？
11月20日，记者进行了调查。

【探访】
近一半路面停着车 双车道变单车道

这条路位于郾城区波普艺墅家小区北
侧，现在叫牡丹江路。路有五六米宽，东头
是太行山路，西头是井冈山路。

11月20日上午10点多，记者来牡丹江路
与太行山路交叉口。走进去，记者看到，除
了波普艺墅家小区，这条路上还有天安家园
小区和源升小区，以及一家幼儿园。再往西
走，是郾城区城关镇卢庄村。

记者看到，近一半路面被划成了停车
位，且停车位停满了私家车，人行道也被划
成了停车位，只剩下一半路面供车辆和行人
通行。

“早上送孩子的车，三个小区出来的车，
都挤在这一条小路上，那真是堵成一锅粥
了！”附近一位居民说，路本来是双车道，近
一半划成停车位后，现在成了单车道，被堵
死的情况经常出现。

【无奈】
西边有石墩 汽车过不去

记者沿着道路从东往西走， 还发现了一
个问题：源升小区门口西边的路上有几个石
头墩子，使得道路只能过行人、电动车、自
行车和三轮车，汽车却过不去。

“早前，看见路堵了，开车出来可以往西
走井冈山路，现在西边不通，只能往东走，
更容易堵了。”源升小区居民陈先生说，这条
路本来就不宽，现在又划出一半路面停车，
进出口还只有一个，不堵才怪呢！

记者了解到，道路中间的石头墩子，是
卢庄村安放的。

据卢庄村委会有关人员介绍，他们之所
以在路上放石头墩子，也属无奈之举。这条
路上的汽车太多，一些汽车有时候还不减速
行驶。害怕出交通事故，为了村民的安全，
他们才放了石头墩子。

“没放石头墩子之前，就有车走到这里碰
住村里的一位老年人。”该有关人员说，他们
也发现了这条路比较堵，也在思考有没有妥
善解决的办法。

道路本来就不宽
停车位占近一半

近一半路面成了停车位近一半路面成了停车位，，人行道上也停人行道上也停
着车着车，，供人和车通行的路面很窄供人和车通行的路面很窄。。

市区文化路与建新路交叉口

空调外机支架上 莫名多了根电缆

电缆被绑在空调外机支架上电缆被绑在空调外机支架上。。

男子穿防水服 沙河里捞螺蛳
水产专家：过度捕捞影响生态环境
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